



**Dios tocó el corazón, abrió los ojos y la mente de la iglesia para empezar a caminar con su pueblo desde el pueblo.**

**“Gritar el evangelio con la vida” *Carlos de Foucauld***

La Conferencia General del Episcopado Latinoamericano de Medellín el 24 de agosto al 6 de septiembre (1968) fue la puesta en práctica del Concilio Vaticano II en América Latina. Implicó el surgimiento de una nueva práctica pastoral desde un renovado modo de autocomprensión eclesial latinoamericana que se constituye en un hito “fundacional”.

Sus principales frutos fueron consecuencia de asumir la tarea conciliar de un impulso renovador que consagrará la aproximación a la realidad (ver), leída desde la Palabra de Dios (juzgar) y que conducirá a un modo particular de hacer pastoral (actuar) y festejar la vida (celebrar).

Bajo las líneas de: Justicia, Paz, Familia y Demografía, Educación, Juventud, Evangelización y Crecimiento de la Fe, Pastoral Popular, Pastoral de Élités y Catequesis.

¿Cómo ser cristiano en un continente cada vez más empobrecido? Esta pregunta resonó permanentemente en 1968 en la Conferencia de Medellín y sigue resonando para la Fraternidad Laica Carlos de Foucauld, reunida en su Encuentro Continental en la ciudad de Medellín, del 26/11 al 03/12 de 2023.

Ante los acontecimientos de sufrimiento y esperanza presentados por cada delegación de los países presentes en el encuentro, dejándonos interpelar por el Documento de Medellín, acogimos, comprendimos, discernimos y buscamos actuar coherentemente con el Evangelio.

El testimonio que emana de San Carlos de Foucauld, del magisterio de la Iglesia católica y los llamamientos del Papa Francisco a una actitud de construcción de paz, justicia y en busca de la fraternidad universal, nos lleva a una vida identificada con los últimos y más abandonados (Fratelli Tutti, 286-287).

**“NUESTRO ENCUENTRO COMO FRATERNIDAD CONTINENTAL DE AMÉRICA EN MEDELLÍN 2023, SE INSCRIBE EN LA LUZ DE LA CONFERENCIA DE MEDELLÍN EN 1968 PARA AMÉRICA LATINA”**

**Desde esta luz queremos dejar este precedente:**

La sinodalidad de la Amazonia y la crisis climática, el rol del Papa Francisco que nos invita a cuidar nuestra casa común. Un aspecto crucial que en estos días la Fraternidad Laica Carlos de Foucauld ha acogido, busca comprender y asumir para transformarla, es lo que hace referencia a la dramática situación del planeta tierra, nuestra Casa Común, consciente de que la humanidad puede ser destruida por la acción humana brutal e irresponsable en busca de sustraer al extremo todos los bienes y riquezas, en un verdadero ecocidio que nos



empuja inexorablemente hacia el genocidio total de la presencia humana en el planeta. La responsabilidad por la vida de nuestra querida Casa Común está en nuestras manos y en nuestras convicciones. Como Fraternidad Laica Carlos de Foucauld acogemos lo que anuncia la Encíclica Laudato Sí y la Exhortación Apostólica Laudate Deum, para testimoniar con nuestra vida la ecología integral, reconociendo que todo está interconectado, donde la tierra y la humanidad son un solo ser, donde un ser vivo no es autosuficiente, sino que existe en una relación de interdependencia y complementación de servicio mutuo (Laudato SÍ, 86).

Otro aspecto es la formación integral fe y política para mantener viva la memoria de los pueblos y el proceso de lucha por la búsqueda de la justicia y de la verdad.

Y con los mártires de nuestra caminata en América Latina, podemos decir:

*“Cuando un luchador derrama su sangre no solamente hace eso, sino que por sobre todo derrama Espíritu sobre el universo.*

*Queda el Espíritu que es vivo y queda como flotando y buscando corazones donde aterrizar, busca corazones a quienes ungir.*

*Nuestros corazones se hacen pista de aterrizaje de un Espíritu y no pista por fuera sino por dentro. Se dejan ungir y entonces nos convertimos en responsables de las banderas de esos luchadores, que es presencia viva de ellos.*

*El luchador este presente, vivo entre nosotros, nos convoca y nos hace responsables de su vida”.*

Padre Orlando Virgilio Yorio

Posición de la Fraternidad Laica del Continente Americano ante la guerra de Ucrania y Rusia, el conflicto en Gaza, entre otros:

Como nos dice nuestro querido San Carlos de Foucauld:

*“Hace falta querer la justicia y odiar la iniquidad y cuando el gobierno comete una gran injusticia contra aquellos que tenemos a nuestro cargo, hace falta decirlo... **no tenemos derecho a ser centinelas dormidos o perros mudos o pastores indiferentes” ....***

Carlos de Foucauld

Por eso, nos unimos al Papa Francisco pidiendo el cese de la guerra. Escuchamos el clamor de los que sufren en esta guerra sangrienta, que está cobrando tantas víctimas inocentes y Oramos al Dios de la Vida por la paz con Justicia.

Estamos convencidos desde nuestras realidades de cada país que en una guerra nadie gana, y que el sufrimiento lo llevan los más pequeños, los más vulnerables.

*“la inteligencia Que cesen los ataques y las armas, por favor, porque debe entenderse que el terrorismo y la guerra no aportan soluciones, sino solo la muerte y el sufrimiento de muchas vidas inocentes. La guerra es una derrota. Cada guerra es una derrota. Recemos por la paz en Israel y Palestina.”*

Papa Francisco.



Nos anima en nuestra caminata mirar a nuestros hijos, a nuestros nietos, quienes nos impulsan a dar lo mejor de nosotros en pro de un mundo de verdad más justo, más humano, más equitativo, que les quede como herencia un futuro digno, de luz y no de sombras, que sea de estabilidad y no de sobresaltos o amenazas.

La Casa Común que habitamos es la única que tenemos y no podemos dilapidar nuestros recursos, estamos claros que en esto no hay medias tintas; o estamos a favor de la vida, o estamos en presencia de un auto-exterminio colectivo.

Pedimos a Dios por la intercesión de San Carlos de Foucauld, que nos otorgue la audacia, la inteligencia, la sagacidad para saber enfrentar los retos que tenemos ahora en frente.

Como al Hermanito Carlos, nos mueve en este inmenso jardín que es América, ese versículo del capítulo 25 de San Mateo: "todo lo que hiciste a uno de estos mis más pequeños, fue a mí a quien lo hiciste". Que siga siendo nuestra inspiración para todo lo que viene.

Fraternalmente en Jesús,

DELEGADAS Y DELEGADOS DE LOS PAÍSES PRESENTES  
EN EL ENCUENTRO CONTINENTAL AMERICANO

Argentina		Costa Rica	José Benes M
Bolivia		El Salvador	
Brasil		Estados Unidos	
Chile	Juan Carlos S.	Honduras	
Colombia		Venezuela	Felipe González

FRATERNIDAD LAICA DE SAN CARLOS DE FOUCAULD

Recibí:

Medellín, Colombia, 1º de Diciembre de 2023.



SEMINARIO CONCILIAR  
DE MEDELLÍN